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在国家标准委的官方网站
输入国标《流化床法颗粒硅》，
显示标准状态为：2017年12月
29日已发布，2018年7月1日
将在全国实施。该标准的主导
起草单位为江苏中能硅业科技
发展有限公司，第一起草人正
是该公司检测技术中心主任刘
晓霞。国标委网站还显示，刘
晓霞是全国半导体设备和材料
标准化技术委员会气体分技术
委员会及材料分技术委员会委
员。刘晓霞还是全国光伏行业
标准主审专家。

标准，是企业生产的技术
规程，是产品走向市场的“通行
证”。掌握了标准，就抢占了制
高点，赢得了话语权。标准技
术战略是高质量发展必然体

现，日前，记者就此采访了江苏
中能硅业检测技术中心主任刘
晓霞。

记者：在全球化背景下，标
准日益成为促进全球经贸、技
术、环境、社会等可持续发展的
重要支撑。作为全球领先的的
多晶硅生产商，中能硅业一直
特别重视标准技术战略。

刘晓霞：是的，目前，由我
们中能硅业主导或参与制（修）
定的标准总计已有31项，其中，
国际标准6项（4项发布，2项制
定中）国际标准，国家和行业标
准25项（10项发布，15项制定
中）。

记者：每一项标准从开始
立项、讨论、审查，到发布、实施
其实是一个漫长的过程，短则
两三年，长则四五年，做标准其
实是项苦差事。

刘晓霞：对，就拿我们刚发
布的国家标准《流化床法颗粒

硅》来说，总共 5大项，4个等
级，涉及20个指标数据，但为
此，我们进行了上万次的检测
实验和国内外数据比对，平均
每天需要采集样品200多个，
每个样品要写5份实验原始记
录。有时，为了保持检测实验
的稳定性和持续性，待在实验
室里“废寝忘食”对我们团队来
说，是常有的事。去年10月，在
泰州召开的SEMI（中国）光伏
标准技术委员会年度秋季会议
上，我们参与制定的国际标准
《红外吸收法测定光伏多晶硅
中氢含量的分析方法》刚通过
核心专家委员审核，进入意见
征询阶段，接下来，还有很多的
工作要做，才能最终实现这项
国际标准的全球发布。

记者：虽然“苦”，但咱们
团队却一直在坚持，并“乐”在
其中。

刘晓霞：标准的起草的确

是个苦差事，但却形成了倒逼
企业不断创新发展的良性循
环。制（修）定标准的过程就是
一个创新的过程，获准立项制
定新标准，说明这项技术标准
之前没有，所对应的技术或产
品是填补空白的；修订标准则
说明现有产品或技术已落后，
只有掌握更先进方法的企业或
机构才有资格去修订；同样，新
标准出台后，也在倒逼企业无
论在生产工艺、管理体系、技术
创新等方面不断提升、不断创
新、不断超越，形成良性循环，
否则，下次你的标准可能要被
别人取代或修订。

记者：标准的制定，是创
新，是争先，是领跑，是实力和
能力的体现。中能硅业现已有
6项国际标准在手，这对扩大我
国在该领域学术话语权及提升
国际竞争力具有重要意义。

刘晓霞：标准化工作是世

界公认的推出新产品、形成新
产业、促进产业结构优化升级
的重要手段和措施，随着全球
科技竞争日益加剧，标准化战
略已成为国家利益在技术、产
业、经济等领域中的体现，当标
准的力量上升到战略层面后，
它就成了影响全局的重大问
题，也将成为产品走向世界的
重要武器。

制定标准，掌握话语权，抢
占制高点，我们没有尽头。在
制定的标准的路上，光伏人永
远在路上。正是在创新道路上
的一次次不断超越自我，中能
硅业一次次刷新着中国乃至世
界纪录，中能硅业是目前世界
上单体投资规模最大的多晶硅
生产基地，依靠自主研发，实现
了具有特色的多晶硅生产“绿
色”制造，实现了低能耗、环保、
低成本制造高质量多晶硅的世
界领先水平。

用标准抢占光伏行业“话语权”
——对话江苏中能硅业GCL检测技术中心主任刘晓霞

日前，记者获悉，由
区治违办牵头，组织徐
庄镇、区规划局、区国土
局等部门，对徐庄镇金
井村存量违建进行了拆
除。截至目前，集中拆
除违建 9户，总面积达
500平方米。

据了解，近期，徐庄
镇大力开展环境整治工
作，对金井村村道进行拓
宽。9户违建位于该村村
道两侧，建设年限已有15
余年，均为砖混结构，不

仅影响市容环境，也影响
村民通行，且存在安全隐
患，群众反映强烈。

“经区治违办及村委
会对该9户业主多次沟
通，在取得村民充分理解
后，连日进行集中拆除，
受到了群众的广泛好
评”，据区治违办相关负
责人介绍，当日，共出动
拆违人员40余人，挖机2
台，拆除面积 500 平方
米，清理建筑垃圾1000
余方。

齐心协力 齐抓共管
徐庄镇集中拆除违建500平方米

日前，记者来到宜家家居
项目工地，还未走近，就听到
远处传来阵阵机器轰鸣声与
金属构件乒乒乓乓的敲打声，
现场一片井然有序、紧张施工
的繁忙景象。截至目前，该项
目主体施工超半，预计4月20
日开始外墙板安装、5月21日
结构封顶。

据了解，宜家家居商场
项目总建筑面积 6.3 万平方
米，是宜家集团在中国第28
家商场，继南京、苏州、无锡、
南通之后的江苏省第 5家，

也是最大一家。项目建成后
可为徐州的千家万户提供设
计精良、功能齐全、种类繁
多、美观实用、价格低廉的家
居用品。

“宜家徐州项目自2017
年5月实质落地以来，去年9
月奠基，预计今年9月将正式
开门迎客”，代办服务中心相
关负责人告诉记者，在一手
抓工程质量、一手抓施工安
全的基础上，“挤”休整时间、

“增”施工人员、“重”单位效
率，1年左右时间里，不仅要

完成所有前期手续、施工、生
产要素配置，还要完成内部
装饰等，时间紧、任务重、压
力大。为快速高效高质完成
各项工作，经开区因地制宜，
个性化制定项目推进计划，
无论是在及时与项目负责人
保持沟通交流，了解其需求
及遇到困难上，还是在积极
协调各相关单位通力合作，
想法设法排忧解难上，确保
项目顺利进展，既严格遵循

“3050”办结流程，又千方百
计适度超前、一刻不容耽误。

“挤”休整时间“增”施工人员“重”单位效率

宜家家居项目主体施工超半

3月15日下午，市委常委、
经开区党工委书记王强主持党
工委中心组学习并召开党工委
（扩大）会议，学习习近平总书
记在参加十三届全国人大一次
会议有关代表团审议时的重要
讲话精神、《人民日报》社论“为
民族复兴提供有力宪法保障”；
研究《“2030”特色园区建设三
年行动计划》；听取政法暨扫黑
除恶、招商引资暨开放型经济
工作、省环保督察反馈问题整
改落实情况、2018年基层党建

“书记项目”、赴苏南考察学习
高效服务企业及《鼓励人力资
源服务行业发展暂行办法》等

汇报。党工委副书记、管委会
主任邱成出席。

会议首先进行了党工委中
心组学习，集中学习习近平总
书记在参加十三届全国人大一
次会议内蒙古代表团审议、广
东代表团审议、山东代表团审
议、重庆代表团审议时的重要
讲话精神以及《人民日报》社论

“为民族复兴提供有力宪法保
障”，进一步增强高质量发展意
识和依宪执政观念。

王强在学习时指出，要深
入学习领会习近平总书记在全
国人民代表大会参加有关代表
团审议时的讲话精神，坚持发

展是第一要务，人才是第一资
源，创新是第一动力，牢固树立

“功成不必在我”的正确政绩
观，重抓基层组织、基本队伍、
基础工作，全面夯实基层基础，
加快推进产业结构转型升级，
做实做强做优实体经济。要深
刻理解宪法修正案高票通过是
时代大势所趋、事业发展所需、
党心民心所向，坚持依宪治国、
依宪执政，更好地指导实践、指
导工作。

党 工 委 会 议 研 究 了
《“2030”特色园区建设三年行
动计划》。会议指出，“2030”即
到2020年建设30个左右特色

产业园区，要重点围绕“4+2”现
代产业体系规划布局，坚持立
足产业、特色发展，高端引领、
瞄准创建，整合要素、重点培
育，努力推动更多园区成为国
家级、省级示范园区。

会议听取了省环保督察反
馈问题整改落实情况、2018年
基层党建“书记项目”情况、赴
苏南考察学习高效服务企业及
《鼓励人力资源服务行业发展
暂行办法》的汇报。会议指出，
当前徐州经开区“263”专项整
治的压倒性态势还未全面形
成，要坚持“准”“狠”“久”，找准
问题、重拳整治、久久为功。要

全面整改、精准治理，一着不
让、干则必成。要压实责任、加
大问责，确保打赢污染防治攻
坚战。会议强调，要高度重视
基层党建“书记项目”，积极培
育品牌特色。一方面，要贴近
产业、贴近实际、贴近基层。另
一方面，要项目化、特色化、品
牌化。必须高度重视、认真解
决企业用工问题。坚持市场化
手段、园区化集聚、信息化服
务，确保各类人才资源招得来、
留得住。

会议还听取了政法暨扫黑
除恶、招商引资暨开放型经济
工作等汇报。

经开区党工委（扩大）会议召开
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